

EXTRAIT DU DICTIONNAIRE HISTORIQUE DES ACADÉMICIENS DE LYON

PERRIN JEAN-FRANÇOIS *par Georges Barale*

Né le 13 décembre 1951 à Lyon. Après des études à l'université Claude-Bernard Lyon-1 et l'obtention d'une maîtrise de biologie animale, puis un cours passage dans un laboratoire de la Marine nationale à Toulon, il rejoint Lyon pour effectuer un DEA, puis une thèse qu'il soutiendra le 22 décembre 1978 en écologie des eaux douces, sous le titre *Signification écologique des peuplements benthiques du Haut-Rhône français*. C'est un naturaliste qui va orienter sa vie professionnelle sur l'étude des eaux continentales. De 1978 à 1981, il est salarié du bureau d'études para-universitaire ARALEPBP (Association Rhône-Alpes de Laboratoires pour l'Étude des Problèmes Biologiques de la Pêche) et participe, dans le Haut-Rhône, à la mise au point de méthodes pour l'inventaire ichtyologique. En 1981, il obtient un poste de contractuel à la Direction régionale de l'environnement Rhône-Alpes pour l'inventaire national permanent de la qualité des eaux ainsi que la mise en application de la directive piscicole européenne. Il s'intéresse aux impacts écologiques des barrages. Progressivement sa vocation piscicole va s'affirmer comme expert de « données piscicoles ». Il participe au plan de sauvetage des poissons européens dans le cadre du programme *Life*, et il est l'auteur d'un plan de gestion poissons migrateurs 1995-1999. Il est impliqué dans la programmation du schéma directeur d'aménagement et de gestion des eaux Rhône-Méditerranée-Corse. Puis à partir de 2000, c'est au CEMAGREF (Centre national d'études du machinisme agricole, du génie rural, des eaux et forêts), puis dans les services préfectoraux à la DDT (Direction départementale des territoires) qu'il va travailler. Au CEMAGREF, il a une mission d'ingénierie en gestion intégrée des territoires et des eaux sur la thématique « inondabilité » qu'il peut appliquer notamment en Pologne. En 2008, il est nommé à la DDT du Rhône comme ingénieur responsable de la cellule Police de l'eau et traite tous les projets ou autorisations soumis à la loi sur l'eau. Il s'en suit plus de 77 dossiers, rapports techniques, publications scientifiques et encadrements de chercheurs. Il a été membre du conseil d'administration fondateur en 1983 du Groupe de recherches Rhône-Alpes sur les infrastructures et l'eau (GRAIE) et secrétaire en 2007. Membre du conseil scientifique régional du patrimoine naturel (2000-2006), du CS de la commission Léman CIPEL (1998-2007), du conseil de direction de la Zone atelier CNRS bassin du Rhône (2001-2007). Membre de l'Association française de limnologie (1997-2000). Membre de la Société linnéenne de Lyon depuis 1979, et président (2012-2014).

ACADÉMIE

Élu membre titulaire le 1^{er} décembre 2015, sur rapports de Ph. Lebreton* et de Chr. Bange*, au fauteuil 2, section 2 Sciences, il prononce le 13 septembre 2016 son discours de réception intitulé : *Comment préserver le bon état écologique des rivières péri-urbaines ?*

PUBLICATIONS

« Structure et fonctionnement des écosystèmes du Haut-Rhône français. 14- Etudes des préférences alimentaires de la loche franche (*Noemacheilus barbatulus*) par une méthode des points modifiée », *Hydrobiologia* 71, 1980, p. 217-224. – « Fiches Apron, Loche franche, Loche épineuse, Loche d'étang, Huchon, Cristivomer », in *Atlas des poissons d'eau douce de France. Patrimoines Naturels* 47, Paris : MNHN éd., 2001, 387 p. – Coordonnateur de « Jubilé de l'hydrobiologie lyonnaise », *ASLL*, hors-série, 4, 2014, 64 p.